

第7号 あいネットニュース

NPO法人
あいネットワーク大分

〒870-0029 大分市高砂町2番50号 オアシス21オフィス10階
TEL(097)534-9600 FAX(097)514-3970



私たちの手に取り戻そう!! 「家族にとつての障害者自立支援法」

(高知県知的障害者施設家族会連合会事務局長)
南 守 氏



南 守 氏

昨年9月24日に別府市のビーコンプラザで『障害者自立支援法を考える入所施設家族会有志の会研修会』(主催／障害者自立支援法を考える入所施設家族会有志の会・NPO法人あいネットワーク大分)が開かれました。会場には入所施設利用者の家族をはじめ施設長や職員など約700人が訪れ講演やシンポジウムを熱心に聞き入っていました。

介護保険を作る際、国民はあれほど議論し「老老介護」は大変!!女性を老人の介護から開放するんだ」と盛んに宣伝もされました。たった人口の数%の障がい者にはほとんど目を向けられないまま、いちおう施設側も賛成して『障害者自立支援法』(以下『自立支援法』)は成立しました。

ちなみに障がい者、とくに知的障がい者の場合は、足腰が弱っていく高齢の親が若い元気な子どもを介護する「老若介護」ということになります。

ここで死ぬかということです。保護者会でもたまにお酒が入ると「子どもの目が閉じたことを確認して一分後に自分が死ねたら最高だ」と皆さんおっしゃいます。

どこで死ぬか?理想は我が家ですが、子どもが死んでいく時にはおそらく親御さんはあの世です。(笑い)兄弟がいても、現実的にはなかなか難しい:ではグループホーム?ケアホーム?それとも入所施設?特別養護老人ホーム?病院でしょうか?

我が子がどこで 最期を迎えるか

親のいちばんの心配事は我が子がど

入所施設は 第二の家族を作るところ

かつて私は入所施設解体論者でした。

プロフィール

南 守
高知県知的障害者施設家族会連合会事務局長／知的障害者更生施設『あじさい園』常務理事・施設長
※高知県では家族連合会がなかつたため連合会設立のため奔走、平成17年度発足し事務局長に就任。高知県の知的障害者施設で結成されている。

緊急告知

障害者自立支援法 国任せではいけない!!

「大分県知的障害入所施設 家族会連合会」設立総会

～障がい者とその家族の幸せのため、共に声を上げていこう～

昨年9月に行われた勉強会をきっかけに、県内の知的障害者入所施設の保護者会が「障害者自立支援法」の改善に向けて一致団結します。

日時 平成19年3月31日(土)
10時～12時30分(9時受付) 設立総会
記念講演(講師 南 守 氏)

場所 大分県総合社会福祉会館 4階 大ホール (大分市大津町2丁目1番41号)
主催 大分県知的障害入所施設家族会連合会設立準備委員会

小規模作業所「チク・タク」卒業生

「毎朝、がんばって早起き パン屋さんで働いています!!」

後藤 基次 さん
(大分全日空ホテルオアシスター
ベストリー&ベーカリーショップ「コフレ」勤務)



- *いつから働きはじめたの?
昨年の12月からです。
- *毎日、何時から何時まで働いています?
大きなパーティーが入っている時はたくさんパンを用意するため午前3時に出勤です。普通は午前4時から5時です。そして、いつも午後4時頃に終わります。

*仕事の内容を教えて。

パン生地を丸めたりの成形やクリームパン用のカスタークリーム作り、それからカレーパンを揚げたりサン

ドイツ用のパンにバターを塗って具をはさんだり等、いろいろしています。

*仕事には馴れた?

毎日、怒られています(笑)。

*難しいところは?

全部。とくに生地を両手で円を描きながらこねる時、僕は右利きなので左手にうまく力が入らず、また円を描けず難しいです。

*面白いところは?

新しい仕事を教えてもらつて、それができるようになります。とくにカレーパンを揚げるを見る見るうちに表面の色が変わってくるところが面白いです。

*将来の夢は?

先輩シェフみたいにどんどんパンを焼けるようになりたいと思っています。



お歳暮セット たくさんのご注文

ありがとうございます!!

<http://www.palclub-kuju.com/>

ネットショップ「久住高原パルクラブ」店長の高熊博です。昨年の「御歳暮」の節はたくさんの皆さんからご注文をいただき本当にありがとうございました。今年はもう一歩前進できるように皆で頑張ります。これからも応援のほどよろしくお願ひします。また、ご意見・アドバイスなどございましたらぜひお聞かせください。

FAX 0972-24-1603 Email:info@palclub-kuju.com



久住高原セット 3,150円

『地域懇談会・おでかけ相談室』への多くのご参加ありがとうございました。

平成18年9月9日(土)に豊肥地区懇談会(於竹田市文化会館)を、平成19年2月3日(土)に県北地区懇談会(於四日市コミュニティーセンター)を、17日(土)に大分・別府地区懇談会(於iichiko総合文化センター)を、翌18日に県南地区懇談会(於伯市保健福祉総合センター)をそれぞれ開催しました。

懇談会では昨年10月から本格施行となった『障害者自立支援法』に対する不安、疑問などについて活発な意見交換が行われました。



使い古しの“タオル”を分けてください。

小規模作業所「チク・タク」では仕事の合間をみて、使い古しのタオルで雑巾を作り施設などの清掃に利用してもらっています。すり切れる寸前でも構いません、ご家庭で不用なタオルがあれば分けてください。



4度目の春を迎えた作業所「チク・タク」。今年は12名全員で「おはようございます」「ありがとうございます」と「失礼します」「すみません」の頭文字をつけて「オアシス運動」の徹底を目指しています。挨拶は社会生活の基本、TPOにあわせて自然にできるようになれば社会人としての第一歩をクリアできたといえるでしょう。さて作業所からは多くの卒業生が集まっています。ピアヘルパーの資格を取り高齢者施設で働いているAさんは、休みの日はボランティアとして作業所に来ててくれます。それからパン屋さんに就職したB君。初出勤の日、白衣が見つからず一緒になつて必死に探し、無事送り出した後は感激と安堵で涙があふれました。その後も決して順調とはいえず、心配事も多々ありましたが、なんとか頑張つて仕事を続けていたある日の午前5時、受話器の向こうでB君「おばあちゃんが家にいない(徘徊)」という理由で休みがまたあること。事情はどちらもまだあります。それでも決して順調とはいはず、心配事は絶対行く」とシェフと固い約束を交わした矢先の出来事でした。B君のなかに越えられない大きな心の壁があるようで、私も「もう限界かな?」と諦めかけていた時、セントラルの「背中を押してあげて」との助言に従い、辛抱強く説得すること数時間。いまB君は寛大な職場の皆さんに囲まれて、いつも楽しそうに笑顔で生き生きと働いています。

福祉とは「ニーズに応えること」。私たちを利用者さんの望む暮らしのお手伝いを通して得られる喜びをいかに本人と共にできるか?...迷いながらも「なんて素晴らしい仕事なんだ」とあらためて感じています。日々、心豊かに過ごしていくことを願つて。

釣宮
名保美

あいネット日記

